

viernes, 11 de febrero de 2022

## La Diputación inicia la instalación de señalizaciones de las rutas jacobeanas a su paso por la provincia de Sevilla

La iniciativa forma parte del proyecto transfronterizo España-Portugal ‘Caminos Jacobeos del Oeste Peninsular’, cofinanciado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), y en el que Prodetur participa como socio

El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, de visita, hoy, en Castilblanco de los Arroyos, ha inspeccionado, junto al alcalde del municipio, José Manuel Carballar, la señalización de la ruta jacobea de la Vía de la Plata a su paso por este término municipal, que ha comenzado a instalarse.

Concretamente, se instalarán en este municipio un total de nueve señales jacobeanas (4 monolitos de hormigón y 5 paneles sobre postes metálicos). En esta visita de inspección, Villalobos y Carballar han estado acompañados por el presidente de la Asociación de Amigos del Camino de Santiago de Sevilla, Juan Ramos.

Esta actuación se integra en el proyecto de señalización de las rutas jacobeanas que transcurren por el territorio de la provincia de Sevilla, en el marco del programa “Caminos Jacobeos del Oeste Peninsular” cofinanciado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), y encuadrado en la segunda convocatoria del Programa INTERREG V-A España – Portugal (POCTEP) 2014-2020, en el que la institución provincial participa como socio a través de Prodetur. Un proyecto que cuenta con presupuesto de más de 2,4 M€, cofinanciado en un 75 % por el FEDER, y cuyo objetivo es establecer una estrategia que favorezca el desarrollo de infraestructuras y servicios en los Caminos a Santiago del sur peninsular con mayor tradición jacobea.

En total, son cinco las rutas jacobeanas que recorren la provincia de Sevilla: Vía de la Plata, Vía Augusta, Vía Serrana, Camino de la Frontera y Camino de Antequera. En una primera fase, serán tres los itinerarios en los que se colocarán las señales, concretamente, en la Vía Augusta, la Vía de la Plata y la Vía Serrana, que figuran como los más concurridos.

Ya en fase posterior prevista para el segundo trimestre de este año, se acometerá la dotación de señalización en las otras dos rutas restantes (el Camino de Antequera y el Camino de la Frontera) así como otras mejoras en toda la red de caminos jacobeanos sevillanos. La financiación de este otro conjunto de actuaciones será con cargo a fondos propios de la Diputación procedentes del Programa Supramunicipal de Promoción Turística (Plan Contigo 2020 -2021).

Para Rodríguez Villalobos, se trata de un proyecto “con el que se contribuirá a mejorar la experiencia de uno de los principales recursos que cuenta el territorio en lo referente a turismo religioso y turismo de naturaleza y

cultural, como son las rutas jacobeanas. Estamos convencidos de que esta nueva señalización de los Caminos a Santiago va a servir de incentivo para atraer a nuevos visitantes a nuestro territorio, así como el resto de actuaciones que estamos llevando a cabo para la promoción de este tipo de turismo, como son las guías de caminos religiosos sevillanos”.

En esta línea, el alcalde de Castilblanco de los Arroyos, ha manifestado que este municipio es “referente a nivel provincial” por su turismo religioso, “siendo éste nuestro principal motor de desarrollo, tal como este año se ha presentado en FITUR con la guía del Camino Benedictino. Cada día, son muchos los peregrinos y visitantes que recibe nuestro municipio atraídos por conocer las rutas y etapas que forman parte del Camino de Santiago por la Vía de la Plata y, también, por nuestra Ermita de San Benito y su Camino Benedictino. Nuestro agradecimiento a la Diputación de Sevilla y a Prodetur por este proyecto de señalización, con el que sin duda se impulsan las rutas jacobeanas de la provincia, lo que se traduce, en desarrollo turístico y económico para nuestros pueblos”.

### **Primera fase: Vía de la Plata, Vía Augusta y Vía Serrana**

Así, en la primera etapa de este proyecto de señalización de las rutas jacobeanas de la provincia de Sevilla, serán 18 los municipios de las rutas Vía de la Plata, Vía Augusta y Vía Serrana los que contarán en breve con un total de 163 indicaciones, entre monolitos y señales sobre postes metálicos, en los que se han invertido más de 32.000 euros.

En concreto, en la ruta Vía de la Plata, se instalarán 39 señales a lo largo de 75 kilómetros de este itinerario que transcurre por los términos municipales de El Real de la Jara, Almadén de la Plata, Castilblanco de los Arroyos, Guillena, Salteras, Santiponce, Camas y Sevilla. En la Vía Augusta, serán 65 las señales distribuidas a lo largo de 90,6 kms entre Sevilla, Alcalá de Guadaíra, Utrera, Las Cabezas de San Juan, Lebrija y El Cuervo de Sevilla. A la ruta Vía Serrana, corresponden, en esta primera fase, un total de 59 señales en 69,9 kms entre los términos municipales de Sevilla, Dos Hermanas, Utrera, Los Molares, El Coronil, Montellano y Coripe.

### **Un total de 601 señales para las rutas jacobeanas de la provincia**

En una segunda fase, se prevé la ejecución del proyecto en las rutas Camino de la Frontera y Camino de Antequera, así como la implementación de más monolitos en las rutas ya ejecutadas en la primera etapa, a fin de acortar distancias entre hitos y mejorar la señalización. Estas actuaciones cuentan con un presupuesto de más de 100.600 € con cargo al Programa Supramunicipal de Promoción Turística, enmarcado en el Plan Contigo 2020-2021, y se articula mediante la convocatoria de una subvención en especie para los municipios incluidos en las rutas jacobeanas. En esta segunda fase del proyecto, serán 438 las señales que se instalarán, tanto en los 31 municipios que suman el Camino de la Frontera y Camino de Antequera, como en otros términos municipales de rutas ejecutadas durante la primera etapa.

Una vez finalizado el proyecto, serán 601 las señales que quedarán distribuidas por todos los caminos jacobeanos de la provincia, dentro de este programa, que gestiona Prodetur.

### **Plan Contigo en Castilblanco de los Arroyos**

La Diputación ha destinado a esta localidad 1,4 M€ del Plan Contigo, de los que alrededor de 672.000 € se dirigen a la línea de empleo y apoyo empresarial y más de 640.000 € tienen como objetivo inversiones y servicios. Además, están contemplados 43.296 € para prevención de la exclusión social y 28.000 € a ayudas de emergencia social. Alrededor de 38.000 € (37.743 €) van destinados a programas de reactivación económica y social y poco más de 28.000 € para la adquisición de vehículos de limpieza viaria. Por último, se destinan algo más de 35.000 € para el programa de desequilibrio tecnológico.

En su visita al municipio Villalobos junto al alcalde han visitado una de las obras 'más emblemáticas' que se están realizando en torno a un espacio de convivencia al que se añade un centro formativo. Sobre esto, el alcalde ha subrayado que 'gracias a estas obras Castilblanco pone en valor este espacio que pasa a convertirse en una zona de encuentro y esparcimiento vecinal. Un proyecto por el que el Ayuntamiento ha venido apostando en los últimos años y que hemos podido ejecutar gracias a la participación de la Diputación de Sevilla, además de la importante inversión y la generación de empleo que supone. Con la construcción de este recinto el municipio ha dado un impulso a su entorno arquitectónico y paisajístico. Una plaza moderna y diferente que, a su vez, guarda homogeneidad con la imagen propia de nuestro pueblo y que alberga un centro de formación, un parque infantil, zonas verdes, un paseo de grandes dimensiones y distintas áreas para el desarrollo de actividades culturales y de ocio, abierto a todos los vecinos y visitantes'.

Por su parte, el presidente Villalobos ha expresado que 'la política local, de la cercanía, de corregir los desequilibrios entre las zonas rurales y metropolitanas, suponen estar muy vigilantes desde la Diputación para que exista cohesión'.

Con respecto a Castilblanco, 'su alcalde ha sabido hacer un Plan Contigo ajustado a su municipio y escuchando a sus vecinos y vecinas. Hemos dado desde Diputación protagonismo a nuestros alcaldes y alcaldesas y ofreciendo más inversiones y posibilidades de desarrollo para los pueblos. Por eso, aprobaremos dentro de unos días el Plan Actúa ya repartido con las líneas establecidas en el contenido del programa'.

Asimismo, Villalobos ha adelantado que próximamente 'liquidaremos el Presupuesto del 2021 y en esa liquidación si sale positiva, como esperamos, también hay un bloque importante de presupuesto para los pueblos'.